

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan di atas, dengan judul Kontribusi Konseling Islam Terhadap Perubahan Sikap Siswa Pengguna Miras pada kelas XI SMK Manahijul Huda Dukuhseti Pati. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa:

1. Konseling Islam dalam menangani siswa kelas XI SMK Manahijul Huda Dukuhseti Pati dilaksanakan dengan cara guru BK melakukan wawancara pribadi dengan siswa yang memiliki masalah khususnya perilaku menyimpang dengan memeberikan pemahaman kepada siswa tentang posisi manusia sebagai *makhluk* ciptaan Allah. Proses konseling Islam di kelas XI SMK Manahijul Huda Dukuhseti Pati dilakukan dengan diawali membaca asmaul husna serta shalawat nariyah bersama antara guru dengan klien dalam hal ini siswa untuk mendekatkan dan mengingatkan diri kepada Allah SWT. Dalam penelitian ini proses bimbingan konseling dilakukan kepada tujuh orang siswa yang memiliki permasalahan atau perilaku menyimpang yang antara lain sering terlambat masuk sekolah, sering bolos dan menggunakan minuman keras. Tujuh anak tersebut adalah Ulil Albab, Siswa pertama, Dani, Rouf, Galang, Rizki dan Bambang. Sehingga diharapkan akan terjadi perubahan sikap siswa khususnya siswa pengguna minuman keras.
2. Konseling Islam memiliki kontribusi yang besar terhadap Perubahan Sikap Siswa Pengguna Miras pada Kelas XI SMK Manahijul Huda Dukuhseti Pati, hal tersebut terlihat pada berkurangnya intensitas siswa dalam mengkonsumsi minuman keras, sebagaimana hasil observasi guru bimbingan konseling pada tempat nongkrong siswa dengan melakukan pantauan secara rutin saat siswa pulang sekolah. Kontribusi tersebut terlihat dengan semakin memahaminya siswa pada hakekat hidup seorang

manusia. Perubahan sikap siswa pengguna miras pada kelas XI SMK Manahijul Huda Dukuhseti Pati antara lain terlihat dengan lebih menyalurkan pada hobi yang positif. Keinginan dari dalam diri untuk berubah. Menjauhi teman pengguna minuman keras. Sering berkonsultasi dengan orang tua dan guru bimbingan konseling.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari penelitian yang telah penulis laksanakan, maka penulis memberikan sumbangsan pemikiran atau saran dengan harapan semoga dapat menjadi upaya untuk mengatasi kenakalan siswa, sehingga siswa lebih disiplin dalam mentaati tata tertib di sekolah.

1. Sebagai sumbangsan pemikiran yang ilmiah bagi khazanah dunia ilmu pengetahuan pada umumnya dan bimbingan penyuluhan Islam pada khususnya.
2. Menambah pengetahuan dan memperluas wawasan pembaca mengenai hubungan konseling dan psikoterapi terhadap perubahan sikap siswa pecandu miras dan dapat digunakan sebagai bahan pertimbangan untuk penelitian dengan topik yang sama tetapi populasi yang berbeda.

## **C. Penutup**

Puji syukur penulis panjatkan kepada Illahi Robbi atas hidayah-NYA sehingga penulis mampu menyelesaikan penulisan skripsi sederhana ini. Penulis menyadari adanya kekurangan dan kelemahan yang ada dalam skripsi ini, oleh karena itu saran dan kritik dari berbagai pihak tetap penulis harapkan. Semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi peneliti pada khususnya dan pembaca pada umumnya. Akhirnya tidak lupa peneliti sampaikan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu sepenuhnya dalam menyelesaikan skripsi ini, semoga amal ibadahnya diterima oleh Allah SWT. Amin.